
FDP Ortsverband Dreieich

MODERNISIERUNG DER FAHRRAD-PARKANLAGE AM BAHNHOF BUCHSCHLAG

08.07.2024

EIN WICHTIGER SCHRITT ZUR VERKNÜPFUNG ZUKUNFTSFÄHIGER MOBILITÄT

Die FDP-Dreieich freut sich, dass ihr Antrag zur Modernisierung der Fahrrad-Parkanlage am Bahnhof Buchschlag von der Stadtverordnetenversammlung angenommen wurde. Diese Initiative ist ein weiterer Schritt zur Förderung einer umweltfreundlichen und nachhaltigen Mobilität in unserer Stadt.

Hintergrund und Zielsetzung: In den letzten Jahren haben sich die Bemühungen der Stadt Dreieich zur Förderung des Radverkehrs als sehr erfolgreich erwiesen. Nun gilt es, diese Fortschritte sinnvoll mit dem Öffentlichen Personennahverkehr (ÖPNV) zu verknüpfen. Ein zentraler Punkt hierbei ist die Verbesserung der Fahrradabstellmöglichkeiten am Bahnhof Buchschlag.

Die bestehende Anlage entspricht nicht mehr den aktuellen Anforderungen: Die vorhandenen Abstellsmöglichkeiten sind unsicher, anfällig für Diebstähle und werden daher nur noch eingeschränkt genutzt. Um dem entgegenzuwirken, hat die FDP-Fraktion den Antrag gestellt, die bestehende Fahrrad-Parkanlage zu modernisieren und durch zeitgemäße Abstellvorrichtungen zu ersetzen.

Geplante Maßnahmen: Der Runde Tisch Radverkehr (RTR) wurde beauftragt, die Modernisierung der Fahrrad-Parkanlage zu prüfen. Hierbei sollen insbesondere folgende Aspekte berücksichtigt werden:

- **Ersatz der bestehenden Abstellvorrichtungen:** Die aktuellen Fahrradständer, die nur das Anschließen des Vorderrads erlauben, sollen durch Bügelparker ersetzt

werden. Diese ermöglichen das sichere Anketten des Fahrrads am Rahmen und bieten so einen besseren Schutz gegen Diebstähle.

- **Prüfung von Doppelstockparkern:** Um den begrenzten Raum effizienter zu nutzen, wird die Errichtung von Doppelstockparkern geprüft. Diese ermöglichen eine Verdopplung der Abstellkapazitäten auf derselben Fläche.
- **Sichtbarkeit und Einsehbarkeit:** Eine besser einsehbare Anordnung der Absteller kann die Sicherheit erhöhen und die Attraktivität der Anlage steigern.

Zeitrahmen und Kosten: Der RTR wurde beauftragt, die verschiedenen Varianten der Modernisierung zu prüfen und bis Ende 2024 einen Bericht mit den zu erwartenden Kosten vorzulegen. Dabei soll zwischen Investitions- und laufenden Betriebskosten unterschieden werden.

Bedeutung für die Zukunft: Eine moderne und einladende Fahrradabstellanlage am Bahnhof Buchschlag wäre ein deutliches Zeichen für das Engagement der Stadt Dreieich zur Förderung des Radverkehrs und des ÖPNV. Angesichts des weiteren Ausbaus der Fahrradstraßen sowie der Realisierung der Regionaltangente West (RTW) wird die Bedeutung des Bahnhofs Buchschlag als Knotenpunkt für Radfahrer weiter zunehmen.

Die FDP-Dreieich sieht in der Modernisierung der Fahrrad-Parkanlage einen wichtigen Beitrag zur Verbesserung der Mobilitätsinfrastruktur und freut sich auf die Umsetzung dieses Projekts. Gemeinsam arbeiten wir daran, Dreieich noch lebenswerter und zukunftsfähiger zu gestalten.